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Paraíso terá "Comida
de Buteco" promovido

pelo programa
Empreender da Acissp

Paraisense tem
se destacado em
universidade de

medicina na Argentina

Jacuí terá Circuito
Mineiro da cafeicultura

no próximo dia 10

Presidente da Câmara
propõe debate sobre

qualidade de telefonia
móvel em Paraíso
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Comissão interventora quer aprovar novo
estatuto e renovar irmandade da Santa Casa

Encontro reuniu membros do corpo clínico, enfermagem e de administração para tratar das novas diretrizes do hospital
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

POLÊMICA DAS COTAS
DENTRO DA UNIVERSIDADE

NA AGRISHOW
Terminou ontem a maior feira de tecnologia em produtos
e serviços agropecuários da América Latina, a Agrishow.
Durante estes dias o local foi visitado por vários
paraisenses entre famosos e anônimos. Na quarta-feira
produtores ligados aos trabalhos desenvolvidos pela
Secretaria Municipal de Desenvolvimento Agropecuário
e de uma cooperativa, marcaram presença. Representan-
do a Câmara Municipal, Luiz de Paula deu o ar da graça.
Na quinta-feira o deputado Carlos Melles integrou a
comitiva presidencial e esteve ao lado do presidente Michel
Temer. Todos conhecendo formas de fazer a locomotiva
chamada agronegócio se tornar cada vez mais forte.

AMEG
Prefeitos, vice-prefeitos, vereadores e secretários muni-
cipais de vários municípios da região estiveram reunidos
em Cássia nesta sexta-feira em mais uma reunião da
Associação dos Municípios da Microrregião do Médio
Rio Grande (AMEG), encontro ocorrido no Auditório da
Casa da Cultura. Em sua 164ª Assembleia Geral
Ordinária - AGO,foram debatidos vários assuntos em
pautas como o “Levantamento VTN – Valor de Terra Nua”
e “Apresentação do Projeto Reinserir – Integração Local
para a Reinserção Social do Usuário de Drogas”.
Também se falou da situação das prefeituras com o
atrasos nos repasse do governo do Estado. Até a visita
de Fernando Pimentel em Passos na quinta-feira foi
motivo de piadas. Ele não compareceu.

CIDADE VIVA
Na próxima segunda-feira, depois de vários adiamentos
vai ter início o programa Cidade Viva da Prefeitura de
Paraíso. Os trabalhos começarão pela parte baixa da
cidade, com mutirão de limpeza, recapeamento de ruas,
poda de árvores, faxina nas praças públicas e terrenos
e uma série de outras medidas que serão adotadas.
Com isso a administração municipal pretende dar uma
melhorada na imagem da cidade que em alguns locais
realmente anda precisando de cuidados urgentes..

SESSÃO
Depois de praticamente 15 dias de intervalo, também
na próxima segunda-feira, a Câmara Municipal de
Paraíso retomará os trabalhos com a Sessão Ordinária.
Devido o feriado da última semana, aproveitou-se o
recesso da véspera de 1º de maio e a reunião acabou
não ocorrendo. Com isso alguns vereadores
praticamente não foram vistos em cena.

SECRETÁRIO
Com a saída de Tomás Martins da Secretaria Municipal
de Esporte, a recusa de Vinício Scarano, alguns nomes
foram sondados durante a semana para comandar o
setor. Em conversas de bastidores o nome de um
funcionário que conhece do riscado e que poderia se
enquadrar dentro da filosofia do Governo Municipal foi
lembrado. Trata-se do servidor Emerson Ramos, que já
atua no Esporte e tem capacidade de fazer a roda rodar.
Nesta semana ele foi visto várias vezes nos arredores
da prefeitura e do gabinete, no feriado esteve com o
prefeito na festa de 1º de Maio. Quem não é visto não é
lembrado.

SERVIDORES
Vários servidores públicos reclamaram não terem sido
convidados diretamente ou pessoalmente para o almoço
realizado pelo sindicato da categoria na última terça-
feira. O evento ocorreu no recinto do Parque de
Exposições João Bernardes Pinto Sobrinho e até o
prefeito Walkinho passou por lá. O SEMPRE fez
divulgação interna e via redes sociais o que para
algumas pessoas foi insuficiente para atingir um maior
número de funcionários. Há quem reclame que em outras
situações o procedimento era diferente para o
chamamento dos servidores.

DESCOMPROMISSO
No dia 2 de fevereiro de 2018, a Associação Mineira de
Municípios (AMM) reuniu mais de 400 prefeitos na Cidade
Administrativa, quando foi dado 45 dias para o Governo
do Estado de Minas Gerais quitar os débitos com os
municípios mineiros. O dia 19 de março foi a data
estipulada pelos prefeitos para a quitação da dívida e o
Estado prometeu solucionar a questão em 90 dias. O
prazo venceu ontem, dia 2 de maio, e, mais uma vez,
nada foi oficializado. A dívida com os repasses de ICMS
e IPVA passa dos R$ 1,2 bilhão. A atitude de cobrar
providências é a mesma que já foi feita com pedido de
socorro ao Tribunal de Contas do Estado de Minas
Gerais Ministério Público, à Assembleia Legislativa e as
prefeituras moverem mais de 160 ações judiciais, porque
os municípios não aguentam mais.

INTERVENÇÃO JÁ
Com essa situação, na manhã de quinta-feira, 3, o
presidente da AMM, Julvan Lacerda, 1º vice-presidente
eleito da CNM, protocolou representação direcionada à
procuradora-geral da República, Raquel Elias Ferreira
Dodge, solicitando intervenção no Estado de Minas
Gerais. A representação (PGR-00228561/2018) foi
protocolada praticamente um ano após o início dos
constantes atrasos dessas transferências. Ao longo
desse período, a associação dos municípios organizou
intensas mobilizações, reunindo mais de 500 prefeitos
em eventos na sede da entidade municipalista, no CREA-
MG, em 10 cidades do Estado, na Assembleia Legislativa
de Minas Gerais e, inclusive, na casa do Governo Mineiro
– Cidade Administrativa.

PRAZO SUSPENSO
A Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG)
suspendeu os prazos do processo de impeachment
contra o governador Fernando Pimentel (PT). O líder do
governo, Durval Ângelo (PT), e o primeiro secretário da
mesa diretora, Rogério Correia (PT), entraram com
questões de ordem apresentando dois pedidos de
nulidade processo. Os pedidos foram aceitos pelo primeiro
vice-presidente da Casa, Laffayete Andrada (PRB), que
presidia a sessão da quarta-feira, 2. Agora todos os
prazos do processo, como os cinco dias úteis para
indicação dos membros da comissão especial do
impeachment, ficam suspensos até a análise dos pedidos.
Segundo Laffayete Andrada, não há prazo regimental
para analisar as questões de ordem, porém, ele acredita
que a decisão saia até a próxima terça-feira.

MDB
Em um evento marcado pela ausência de caciques
políticos e chuvas de críticas à gestão do governador
de Minas Gerais, Fernando Pimentel (PT), os delegados
do MDB estadual decidiram na terça-feira (1) que a
legenda vai ter candidatura própria na corrida pela
cadeira do Palácio da Liberdade neste ano. Foram
contabilizados 353 votos favoráveis, 12 contrários e um
em branco. Na teoria essa deliberação marcou o fim da
aliança entre PT e MDB. Na convenção, caberá aos
delegados escolherem quem vai ser o candidato e qual
vai ser a coligação. A legenda tem hoje três pré-
candidatos: o presidente do MDB estadual e vice-
governador Antônio Andrade, o deputado federal
Leonardo Quintão e o presidente da Assembleia
Legislativa de Minas Gerais (ALMG), Adalclever Lopes.

Argumentos contra e a favor não faltam na socie-
dade em relação à política de cotas raciais para o in-
gresso em universidades públicas do Brasil, desde que
a medida foi adotada no país a partir do ano 2000. O
assunto alimenta discussões calorosas entre estudan-
tes, políticos, autoridades governamentais e educado-
res.

De um lado, aqueles que acreditam não ser uma
forma justa e coerente de aumentar o acesso às insti-
tuições públicas de ensino superior, que, historicamen-
te, reúnem majoritariamente, estudantes brancos das
classes médias e alta, principalmente nos cursos mais
concorridos, como medicina.

Do outro lado, uma parcela defende a política como
a solução para reduzir as disparidades sociais, eco-
nômicas e educacionais no país. Seria, inclusive, uma
forma de pagar uma dívida histórica com a população
negra brasileira. Polêmicas à parte, o certo é que a
política de cotas não tem caminho de volta para agra-
dar àqueles que a consideram injusta e não democrá-
tica.

E a polêmica agora migrou para dentro dos mu-
ros das universidades, onde há varias denúncias de
que estudantes brancos estariam se declarando

Joel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesCRÔNICA

BISEMANÁRIO DE CIRCULAÇÃO REGIONAL
Filiado: Adjori e Abrajori

GRÁFICA E EDITORA DR LTDA. CNPJ: 05.336.514/0001-36
Av. Monsenhor Mancini, 212 - Sala 1 - Centro - Fone: (35) 3531.1897

CEP: 37950-000 / São Sebastião do Paraíso - MG
E-mail: jornalsudoeste@yahoo.com.br e jornalsudoeste@paraisonet.com.br

homepage: www.jornaldosudoeste.com.br
Editor e Diretor Responsável: Nelson de Paula Duarte - MT 08199

Diagramação: Vasco Caetano Vasco
REGISTRADO NO CARTÓRIO DE TÍTULO E DOCUMENTOS REGISTRO CIVIL

DAS PESSOAS JURÍDICAS SOB Nº 20 DO LIVRO B1 FOLHAS 024.
Impressão: Sangaletti Editora e Gráfica Ltda EPP - GRAFISC Gráfica e Editora

Rua Santa Isabel, 250 - Vila Isabel - São Carlos - SP - CEP: 13.570-790

Jornal do SudoesteEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTE

Textos assinados são de responsabilidade de seus autores
e não refletem, necessariamente, a opinião do jornal.

O círculo
Há algum tempo saiu um filme iraniano muito

interessante, chamado O círculo, que trata de um dos
aspectos mais tristes e chocantes do fundamentalismo
islâmico: a opressão à mulher.

Na era em que vivemos, de computadores,
celulares, calças jeans, sondas percorrendo os
espaços siderais, biquínis minúsculos, é difícil
imaginar uma moça forçada a usar o pesado xador,
que é aquela vestimenta escura que a cobre da
cabeça aos tornozelos, deixando descoberto apenas
o rosto. Algumas ainda têm que usar um véu,
mostrando só os olhos!

Coisas simples, como fumar em público, tomar um
ônibus sem uma companhia masculina, sendo
punidas com a prisão. O homem, considerado tão
superior, que a esposa que não gera filho do sexo
masculino podendo ser repudiada.

 Fundamentalismo é seguir qualquer religião de
maneira rigorosa, inflexível, irracional. Não apenas a
Islâmica, de Maomé. Pode ser a freira católica que
se enclausura num convento, sem prestar qualquer
serviço à comunidade, negando-se até a conversar.
Bem diferente daquele anjo de bondade (e de
inteligência!) que foi a Irmã Dulce, que saía de
camionete à noite, pelas ruas de Salvador, procurando
indigentes para dar-lhes abrigo.

 Pode ser o evangélico que se agarra à Bíblia de
maneira fanática, não conseguindo raciocinar fora de
capítulo tal e versículo tal. Muito longe do pastor e
organista alemão, Albert Schweitzer, que após ler uma
reportagem sobre a fome, a miséria e as doenças na
África, não apenas mudou-se para lá, mas teve o
cuidado de formar-se em Medicina primeiro, para
misturar-se àquela gente, como médico de seus
corpos e de suas almas.

Ou o espírita distanciado do que foi verdadei-
ramente codificado por Kardec, enxergando karma
e vontade dos espíritos superiores em tudo, incapaz
de pensar por si mesmo e agir, procurar melhorar o
mundo. Caindo e levantando, errando e acertando,
pois para isso estamos aqui. Francisco Cândido
Xavier não se limitou a psicografar mais de 450 livros,
mas construiu, ou auxiliou na construção de mais de
2000 obras sociais, ajudando depois, na sua
manutenção, com os direitos autorais de suas obras
literárias.

Analisando a natureza humana, de uma forma geral
(excetuando os poucos e belos exemplos que citamos)
convencemo-nos de que, apesar de toda a parafer-
nália mecânica e eletrônica de que nos rodeamos, na
realidade continuamos bem próximos do troglodita.
Apenas construímos uma caverna melhor.

F A L E C I M E N T O S
28/04 - Benedito Domingos Marcelino, 82 anos
30/04 - Antônia Delfina de Andrade, 83 anos
01/05 - Aecio de Oliveira, 91 anos
02/05 - Luiz Carlos Castro, 53 anos
02/05 - Amara Matias da Silva, 95 anos
02/05 - Francisco  Carlos Magrini, 57 anos
02/05 - Maria Aparecida de Oliveira, 97 anos
03/05 - Hilda Maciel Mendonça, 80 anos

afrodes-cendentes para serem beneficiados pelo sis-
tema. Na Universidade Federal de Minas Gerais
(UFMG), a seleção dos alunos pelo sistema de co-
tas é feita por meio da declaração por escrito do
candidato de que é afrodescendente. No entanto, o
processo é alvo de questionamento por parte de es-
tudantes negros que prometem apresentar um dossiê
à reitoria da universidade denunciando 25 possíveis
fraudadores.

O tal documento carece de apuração, claro. Caute-
losa, certamente, antes de quaisquer medidas puniti-
vas. Até mesmo para que não se incentive nenhum tipo
de "caça às bruxas" entre os estudantes.

Quem sabe a implantação de uma comissão, a
exemplo de outras universidades, para realizar um pro-
cesso mais criterioso sobre a condição racial do can-
didato.

De nada adianta apurar o caso e punir os
fraudadores se a forma de escolha continuar dando
brechas a declarações falsas. Se o estudante branco
fraudador estiver no meio do curso, já terá tomado a
vaga e boa parte do tempo de estudo de alguém que
foi excluído do processo vigente.

(Editorial do Hoje em Dia 04.05.18)

GRUPO RAIO DE LUZ

CONVIDACONVIDACONVIDACONVIDACONVIDA
Dias 02 a 07

BAZAR
DAS MÃES

Local Clube Paraisense - Horário Comercial
Dias 08 a 12 o Bazar será

realizado no Ateliê “Gedor Silveira”.

EDITAIS
Palma Tereza Moura Rezende, Oficial do Registro Civil do Distrito desta cidade de
São Sebastião do Paraíso, etc., faz saber que pretendem se casar: 1- GILBERTO
HENRIQUE SILVA CUNHA E JAYNE HELENA FRANCISCO- RUA GOIAS ,40; 2-
FERNANDO SILVEIRO NEVES E WALQUIRIA APARECIDA DA SILVA- RUA PEDRO
BUENO DE MOURA, 686; 3-FELIPE LUIZ SILVA E DAIANE APARECIDA
RODRIGUES ALVES- AVENIDA MAESTRO JOAQUIM SOUTO, 780; 4- GUSTAVO
PRADO DE OLIVEIRA E MARIA JOSÉ SANTOS BARROS- RUA MARIA
GIACCHERO, 105; 5- ERNANI HENRIQUE FERREIRA SILVA E ADRIANA LOPES
CARDOSO, RUA HELIO DIZARÓ , 20; 6- LAÉRCIO DOS SANTOS OLIVEIRA E
LUCIENE MARIA LIMA DA SILVA- RUA GERALDO MARCOLINI- 446; 7- TIAGO
CHAVES FRANCKLIN E MÉRCIA FERREIRA DA SILVA- RUA DORVALINO BATISTA
VILELA, 84; 8- RONI JORGE BERALDO TELES E SILVIA APARECIDA SILVA
PIMENTA- RUA PEDRO BUENO MOURA, 367; 9- PEDRO JUNIOR GUIMARÃES
E RAQUEL DOS SANTOS- RUA JUCA BELMIRO, 370; 10- LUIZ FLÁVIO DE
PADUA CASTRO E FANÍ CRTISTIANE ROCHA- RUA EVARISTO MALAGUTI, 319;
11- JAIME DONIZETE DOS SANTOS E ELIANA DOS SANTOS, RUA ANTONIO DE
MELO, 02; 12- SADRAQUE ELIZEU DE P. ADÃO E CINTIA RAIANY DA SILVA,
RUA JOSÉ MESQUITA RODRIGUES, 25; 13- ROGERIO GENTILE E KLENIA
APARECIDA DOMINGOS- RUA VEREADOR BENEDITO CAMPOS, 176; 14-JOSÉ
DONIZETE DUARTE E  TANIA APARECIDA DOS REIS- RUA DUQUE DE CAXIAS
, 240; 15- JOSÉ MIGUEL DE MELO E JÚLIA MARIA DE OLIVEIRA . RUA CLAUDIO
HENRIQUE DUARTE, 560; 16- LEANDRO DONIZETE CARVALHO E TAÍS
APARECIDA MARIANO MARQUES. RUA DOROTEIA ROSA FIGUEIREDO, 64.
17- JOSÉ APARECIDO DE MORAES E APARECIDA CONSTANCIA DE CASTRO.
RUA IBRANTINA AMARAL, 11; 18- GEOVANE APARECIDO DA SILVA E SARA
REBECA FELIPE- RUA SÃO JUDAS TADEU, 1095 19- VICENTE DE PAULA
GONÇALVES E NAYDIA MARIA RODRIGUES DE AZEVEDO. RUA BENEDITO
ANDRADE , 246 20- LUCAS BERTAN POLICICIO E LYGIA MARIA VILAS BOAS
DO NASCIMENTO. RUA JOSE FELIX FILHO, 20.

Dr. Joel Cintra Borges
Médico-veterinário  -  CRMV-MG 0343

CONSULTÓRIO: Rua da Bahia, 19 - Jardim Independência
FONES: 3531-4549 e 9975-4549

SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO - MG

CÃES E GATOS: ATENDIMENTO A DOMICÍLIO.

Clínica, toques, partos,  vacinações
contra brucelose e GTAs. Eutanásia

em grandes e pequenos animais.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão nº 016/2018, Presencial, Processo nº 414/
2018, Registro de preço n° 12/2018, tipo Menor Valor por Item. Objeto:
Registro de preços para escolha mais vantajosa objetivando a
contratação de empresa exclusivamente enquadrada na condição
de ME, EPP ou MEI para a prestação de serviço em confecções de
diversos impressos gráficos, destinados a Administração Pública,
com entrega parcelada, pelo período de 12 meses. A abertura será dia
18 de Maio de 2018, às 14:00 horas. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição no
site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de
Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha,
nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx) 3539-7015,
diariamente das 11:30 às 17:30 horas, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 04 de Maio de 2018.
FERNANDA CRISTINA PEREIRA – Pregoeira.
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CAMPANHA DO AGASALHO
“GEDOR SIL“GEDOR SIL“GEDOR SIL“GEDOR SIL“GEDOR SILVEIRAVEIRAVEIRAVEIRAVEIRA”””””

Com a proximidade do inverno o Grupo Raio de Luz
promove a Campanha do Agasalho para atender

pacientes carentes no Hospital Gedor Silveira.
Contamos com sua generosa ajuda.

DOAÇÕES  PODEM  SER  ENTREGUESDOAÇÕES  PODEM  SER  ENTREGUESDOAÇÕES  PODEM  SER  ENTREGUESDOAÇÕES  PODEM  SER  ENTREGUESDOAÇÕES  PODEM  SER  ENTREGUES
NO  HOSPITNO  HOSPITNO  HOSPITNO  HOSPITNO  HOSPITAL  GEDOR  SILAL  GEDOR  SILAL  GEDOR  SILAL  GEDOR  SILAL  GEDOR  SILVEIRAVEIRAVEIRAVEIRAVEIRA.....

A Intelli Paraíso entrará em
quadra na Arena Olímpica na
próxima terça-feira, 8, diante
do Joinvile precisando vencer
para subir na tabela de classi-
ficação na disputa da Liga Na-
cional 2018. Com cinco jogos
disputados o time está na 15ª
posição com quatro pontos
ganhos. Uma vitória dará a
equipe uma condição melhor
diante de um adversário que
possui 10 pontos em quatro
jogos e está invicto na compe-
tição.

Das cinco partidas que dis-
putou na LNF a Intelli venceu
apenas um jogo, tem um em-
pate e sofreu três derrotas. O
time até vem fazendo bons jo-
gos, mas não consegue segu-
rar os resultados positivos a
partir da segunda metade do
segundo tempo quando tem
sofrido viradas no placar. Esta
situação ocorreu nas partidas
diante do Marreco e do Minas
Tênis. Em Erechim (RS) a
equipe sofreu uma derrota
acachapante de 9 a 3 para o
Atlântico. Os dois melhores
resultados foram o empate na
estreia contra o Pato Futsal e a
vitória em casa sobre o Tuba-
rão de Santa Catarina.

Paralelo a competição naci-
onal a Intelli também disputa a
Liga Paulista onde tem feito
melhor campanha embora apa-
rentemente alguns dos adver-
sários pareçam inferiores. Nes-
te outro torneio a equipe ocu-
pa a terceira posição com 9
pontos ganhos. Após a vitória
diante do Yoca semana passa-
da por 3 a 0 , os atletas de Pa-
raíso voltaram os treinos em
preparação para o próximo
compromisso na próxima ter-
ça-feira,8.

Intelli Paraiso vai encarar o
Joinville na LNF precisando

da vitória para subir na tabela

Intelli tem apenas uma vitória na competição
e busca vitória para melhorar na classificação

Gustavo Cezarino

O Joinville será um adver-
sário duro de ser batido. O time
catarinense está invicto na Liga
Nacional e tem uma campanha
com três vitórias e um empa-
te, somando 9 pontos ganhos.
Na última partida que disputou
pela LNF contra o Foz Catara-
ta, venceu por 2 a 0. No ano
passado Intelli Paraíso e
Joinville jogaram em Santa
Catarina e naquela oportunida-
de os visitantes venciam a par-
tida, mas ao final acabou so-
frendo o revés e perdeu por 2
a 1.

O CAMPEONATO
O início da Liga Nacional

de Futsal 2018 aponta equilí-
brio e disputa na briga pelas
primeiras colocações na tabela

de classificação. Na última se-
mana, após a realização de seis
partidas válidas pela sexta ro-
dada da competição, oito equi-
pes ficaram empatadas com 10
pontos. O Corinthians chegou
aos 12 pontos e fica atrás so-
mente do líder Blumenau, que
soma 13 pontos, porém o clu-
be catarinense já entrou em
quadra sete vezes na atual edi-
ção da LNF.

Corinthians e Blumenau se
enfrentaram pela sexta rodada
no Ginásio Wlamir Marques,
em São Paulo (SP). O empate,
por 1 a 1, também manteve as
equipes invictas na competi-
ção. O mesmo placar ocorreu
na partida entre Assoeva e
Jaraguá, realizada em Venâncio
Aires (RS). O Jaraguá chegou

aos 10 pontos, enquanto a
Assoeva soma três e segue
sem vencer na LNF 2018.

A rodada também foi pro-
veitosa para algumas equipes
que estão na zona intermediá-
ria ou na parte de baixo da ta-
bela de classificação. A
Copagril, por exemplo, goleou
o Shouse pelo placar de 6 a 1,
subindo para 11ª posição na
tabela. Já o Minas passou pelo
Cascavel, fora de casa, por 4 a
3, e subiu para a 7ª  colocação.
É o melhor início de Liga Na-
cional do clube mineiro quan-
do comparado aos últimos três
anos. O Minas é outro clube
com 10 pontos na tabela de
classificação.

Dois jogos terminaram
com o placar de 4 a 1 a favor
dos mandantes. Em Foz do
Iguaçu (PR), mesmo atuando
com os portões fechados de-
vido a punição imposta por
incidentes na semifinal da Liga
Nacional de Futsal 2017, o Foz
Cataratas fez prevalecer o
mando de quadra e bateu o
Tubarão. A equipe paranaense
também soma 10 pontos na
LNF. A outra vitória expressi-
va saiu em Joaçaba, com a
equipe da casa superando o
Marreco. Essa foi a primeira
vitória do clube catarinense na
LNF 2018. O Joaçaba tem 5
pontos.

A sexta rodada será conclu-
ída com outras duas partidas
além de Intelli x Joinville. Os
jogos serão entre Magnus x
Atlântico; Carlos Barbosa x
Pato Futsal. Os jogos ocorrem
nos dias 8, 11 e 12 de maio,
respectivamente. As partidas da
LNF 2018 têm a transmissão
do Sportv e da LNFTV –
tv.ligafutsal.com.br.

Organizador do 13º Campe-
onato Regional de Masters 50
encerrado há uma semana em
São Sebastião do Paraíso apre-
sentou o resumo final da com-
petição. O torneio reuniu 10
equipes de cidades da região,
sendo uma do interior do Es-
tado de São Paulo. No jogo da
decisão o público colaborou
com a doação de alimento não
perecível que resultou na ar-
recadação de 350 quilos. Além
do campeão Ouro Verde Tê-
nis Clube foram homenagea-
dos os atletas destaques do
torneio.

O campeonato que chegou
a sua 13ª edição teve a partici-
pação das equipes do Vam Bora
Uai, Ouro Verde Tênis Clube e
União Veteranos. Da região fo-
ram convidados e competiram
o vice-campeão, Veteranos de
Arceburgo, Adega São Tomás,
Veteranos de Pratápolis, Barra-
ca de Pelota (Alpinópolis), Ben-
gala (Guaxupé) e Veteranos de
Altinópolis. Os times disputa-
ram o Troféu José Aparecido
Rodrigues, em homenagem ao
desportista "Zezinho do Naci-
onal".

Os jogos foram realizados
no campo de Termópolis, no
Estádio Dr. Joaquim Ferreira
Gonçalves (1º de Maio), no
Estádio Comendador João
Alves e no Estádio Étori Can-

Campeonato de Master's
apresenta balanço final

Equipes fizeram uma partida equilibrada no jogo decisivo do Campeonato Regional

tieri em Paraíso. Também
ocorreram jogos no campo do
3 de Outubro, em São Tomás
de Aquino, em Pratápolis e no
campo do Caram em Passos.
A organização foi dos despor-
tistas José Roberto Gonçalves
e Marcos Nascimento.

Diferente do anunciado ini-

cialmente, a decisão nos pênal-
tis terminou com o placar de 5
a 4 a favor do Ouro Verde Tê-
nis Clube que pela primeira vez
tornou-se campeão. Foram
homenageados o artilheiro
Ernani da equipe campeã; Tatu
(Caram) que foi o goleiro me-
nos vazado. Alem dos troféus,

Roberto Nogueira

o Ouro Verde recebeu premi-
ação de R$ 600,00 e o Vetera-
nos de Alpinópolis, vice-cam-
peão, R$400,00. Ainda foram
arrecadados 350 quilos de ali-
mentos, material que foi repas-
sado durante a semana para
entidades sociais que prestam
assistência a famílias carentes.

A Secretaria Municipal de
Segurança Pública, Trânsito,
Transporte e Defesa Civil, da
Prefeitura de São Sebastião do
Paraíso, iniciou nesta semana
as atividades da campanha
Maio Amarelo. Este é o quinto
ano que o município participa
do movimento que visa educar
e conscientizar a população
sobre diversas questões relaci-
onadas ao trânsito e que, neste
ano de 2018, possui como tema
“Nós Somos o Trânsito”. Du-
rante todo o mês será realizada
uma série de eventos como
blitz educativa, palestras nas
escolas e empresas, teatro de
fantoche e uma caminhada en-
cerrando as atividades no dia
29.

Conforme a Secretaria,
mais do que ressaltar os altos
índices de mortes e feridos no
trânsito no Brasil e no mundo,
o desejo é mobilizar e envolver
a comunidade, órgãos de go-
vernos, empresas, entidades
de classe, associações e socie-
dade civil organizada para efe-
tivamente discutirem o tema.
“Estamos trabalhando para pro-
mover atividades voltadas à
conscientização, ao amplo de-
bate das responsabilidades e
avaliação de riscos sobre o
comportamento de cada cida-
dão dentro de seus deslocamen-
tos diários no trânsito”, expli-
ca o secretário Miguel Felix de
Souza.

O movimento chega à sua
5ª edição e fomenta na socie-
dade a necessidade urgente da
redução do número de mortes
e feridos graves no trânsito. O
tema da campanha este ano
tem por objetivo motivar toda
a sociedade a adotar atitudes
melhores para um trânsito mais
seguro. Este assunto foi discu-
tido com a Associação Nacio-
nal de Detrans (AND) e apro-
vado pelo Conselho Nacional
de Trânsito (Contran) através
da resolução nº 722/2018.

Em Paraíso, a campanha
Maio Amarelo vem mobilizan-
do vários segmentos da Secre-
taria de Segurança Pública. Nos
anos anteriores foram envolvi-
dos servidores das gerências de
Trânsito, Educação e a Guar-
da Municipail nas ações que
são realizadas junto à comuni-
dade. A programação prevê na
próxima segunda-feira a reali-
zação de um trabalho de orien-
tação sobre a função dos GCMs
e responsabilidade de cada um
em frente à escola municipal
Campos do Amaral, a partir de
9h30.

Também haverá panfleta-
gem e encenação teatral. Even-
to semelhante ocorrerá na ter-
ça-feira, 8, pela manhã no cru-
zamento da Avenida Angelo
Calafiori com a Rua Placidino
Brigagão.

Na quarta-feira, 9, haverá
blitz educativa na Avenida
Wenceslau Braz, e na quinta atu-
ação na escola municipal
Noraldino Lima. No dia seguin-
te o trabalho educativo aconte-
cerá no Colégio Paula Frassinet-
ti. Nas outras semanas a cam-
panha terá continuidade envol-
vendo estudantes e empresas da
comunidade. O movimento
Maio Amarelo terá o encerra-
mento no dia 29, quando esta
programada a realização de uma
caminhada entre a Arena Olím-
pica e a Praça da Matriz.

DADOS
Conforme levantamento do

Observatório Nacional de Se-
gurança Viária, os acidentes não
acontecem, mas sim são fru-
tos de escolhas inadequadas e
arriscadas. A cada hora, cinco
pessoas morrem vítimas de
acidentes de trânsito no Brasil.
O órgão aponta ainda que, 90%
dos acidentes têm como moti-
vação as falhas humanas como
imperícia, imprudência e
desatenção. A meta deste ano é
lembrar que o trânsito é feito
de pessoas e, para isso, serão
utilizadas na campanha placas
de trânsito com pictogramas
para fazer um link com a vida
real e mostrar que pedestre,
ciclista, motorista e cadeirante
são seres humanos.

Assim como em 2017, o
objetivo é envolver diretamen-
te a sociedade nas ações e pro-
por uma reflexão sobre uma
nova forma de encarar a mo-
bilidade. Trata-se de um estí-
mulo a todos os condutores,
seja de caminhões, ônibus,
vans, automóveis, motocicle-
tas ou bicicletas, e aos pedes-
tres e passageiros, a optarem
por um trânsito mais seguro.
Mais do que ressaltar os altos
índices de mortes e feridos no
trânsito no Brasil e no mundo,
o desejo é mobilizar e envolver
sociedade, órgãos de gover-
nos, empresas, entidades de
classe, associações e socieda-
de civil organizada para efeti-
vamente discutirem o tema.
Além de promover atividades
voltadas à conscientização, ao
amplo debate das responsabili-
dades e avaliação de riscos so-
bre o comportamento de cada
cidadão dentro de seus deslo-
camentos diários no trânsito.

Paraíso promove
campanha

Maio Amarelo de
educação no trânsito

Reprodução



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
5 de Maio de 2018

página 5Jornal do Sudoeste

Na próxima quinta-feira,10,
será realizado no Parque de
Exposições, em Jacuí mais uma
etapa do Circuito Mineiro da
Cafeicultura. De acordo com os
organizadores, estão programa-
das pelo menos três palestras
envolvendo atividades relacio-
nadas ao setor produtivo do
café. Foram convidados espe-
cialistas da área para tratar de
questões como segurança,
tecnologia e os desafios da pro-
dução.

A agroecologia, tema que
este ano está permeando as
ações e os 70 anos da Empresa
de Assistência Técnica e Exten-
são Rural do Estado de Minas
Gerais (Emater-MG). É tam-
bém um dos temas que está
norteando o 21º Circuito Minei-
ro de Cafeicultura, que teve iní-
cio em abril.  "Neste ano tere-
mos 30 etapas do circuito e o
grande tema de 2018 é a
agroecologia. Pretendemos dis-
cutir práticas agrícolas susten-
táveis em todas elas", afirma o
coordenador técnico estadual
de Cafeicultura, Bernardino
Cangussu.

O encontro em Jacuí terá
início às 8 horas com as ins-
crições e abertura solene às 9
horas. A primeira palestra será
ministrada por Kleso Silva
Franco Júnior, coordenador
Técnico da Emater. Ele abor-
dará o tema "Segurança e
tecnologia na aplicação de
agrotóxicos". Na sequência a

Jacuí terá Circuito Mineiro da
cafeicultura no próximo dia 10

Encontro para cafeicultores de Jacuí e região
será na próxima quinta-feira dia 10 de maio

Divulgação

palestra terá o título de "Solu-
ções Sthil para a cafeicultura".
Por último às 11h30 o profes-
sor José Marcos Angélico de
Mendonça falará sobre "Os de-
safios da produção de cafés
especiais".

Conforme o engenheiro
agrônomo João Bosco Minto,
da Emater-MG, será
disponibilizado transporte gra-
tuito aos produtores até o par-
que de exposições. "Quem ti-
ver interesse deverá encaminhar
os dados pessoais para o ca-
dastro prévio no escritório da
Emater. Informações podem
ser obtidas através dos telefo-
nes 3531-2567 ou 98828-
4972", anuncia. As vagas são
limitadas.

Ainda segundo Bernardino
Cangussu, o fato de o café ser
uma commodity, com padrões
estabelecidos pelo mercado
mundial do produto, o trabalho
com o tema no circuito fica
mais motivador. Para o coor-
denador, a cafeicultura é uma
das atividades mais avançadas,
no que diz respeito às práticas
agroecológicas. "O café por ser
uma commodity tem sua pro-
dução muito cobrada nas ques-
tões ambientais e trabalhistas.
Assim como precisa se adequar
às exigências internacionais, a
cafeicultura acelerou muito nas
práticas agroecológicas. Esse
ano com o impulso que a
Emater-MG está dando ao tema
agroecologia, queremos desta-

car ainda a importância dessas
práticas", justifica.

CAFEICULTURA EM
MINAS GERAIS

Dados da Secretaria de Es-
tado de Agricultura e Pecuária
do Estado (Seapa), baseados
em informações da Conab e
IBGE, informam que Minas
Gerais é o maior produtor de
café arábica do país, com pro-
dução de 30,6 milhões de sa-
cas, em uma área de 1.033,6
milhão de hectares, o que re-
presenta 52,4% da produção
nacional. As regiões Sul e Cen-
tro-Oeste lideram no Estado
mineiro, com 52,46% da pro-
dução cafeeira ou 16,37 mi-
lhões de sacas, numa área plan-
tada de 543,44 milhões de hec-
tares. O segundo lugar é ocu-
pado pelas regiões da Zona da
Mata, Rio Doce e Central, que
representam 23,74% da cafei-
cultura mineira, com produção
de 7,27 milhões de sacas, em
278,85 mil hectares.

O Circuito Mineiro de Cafei-
cultura é promovido pela Emater-
MG, em parceria com universi-
dades, prefeituras e empresas do
setor. Este ano as etapas do even-
to vão até o mês de novembro.
Em Jacuí o evento tem o apoio
da Prefeitura, da Secretaria de
Estado de Agricultura, Pecuária
e Abastecimento de Minas Ge-
rais (SEAPA), a Universidade de
Lavras através da  Fundação de
Apoio ao Ensino, Pesquisa e Ex-
tensão (FAEPE).

O presidente Michel Te-
mer visitou na quinta-feira,3,
a 25ª Feira Internacional de
Tecnologia Agrícola em Ação
(Agrishow), em Ribeirão Pre-
to. Junto com ele e integran-
do a comitiva presidencial es-
tava o deputado federal Carlos
Melles que defendeu a valori-
zação da agricultura. Conside-
rada a maior feira da área de
tecnologia aliada ao agrone-
gócio da América Latina, a
Agrishow foi encerrada na
sexta-feira, 4, e reuniu expo-
sitores de equipamentos para
todos os tipos de culturas e ta-
manhos de propriedades.

O presidente Michel Te-
mer ressaltou a importância do
agronegócio para a economia
brasileira. "A cada ano, o Bra-
sil vai crescendo em razão da
confiança que se tem no que
todos estão fazendo e pelo tra-
balho extraordinário do
agronegócio", afirmou. O
agronegócio brasileiro regis-
trou safra recorde em 2017,
com mais de 230 milhões de
toneladas de grãos, um au-
mento de 13% em relação a
2016.

No evento, o presidente
disse, em breve fala, que até
agora já foram fechados con-
tratos em quantidade e valo-
res superiores à feira do ano
passado, o que demonstra a
confiança no crescimento do
país e o bom desempenho do
agronegócio. "Isso significa
que a cada ano que passa o
Brasil vai crescendo, mas vai
crescendo primeiro em razão
da confiança que se tem no
que todos estamos fazendo.
Em segundo lugar, pelo traba-
lho extraordinário da agricul-
tura, do agronegócio, da ques-
tão das fábricas de máquinas",
disse.

O evento reuniu cerca de
170 mil visitantes de 70 paí-

Temer visita a Agrishow: Melles
integrou a comitiva do presidente

Deputado Carlos Melles integrou a comitiva
presidencial na visita a feira agropecuária em Ribeirão Preto

Divulgação

ses com expectativa de movi-
mentar R$ 2,3 bilhões em ne-
gócios. Ele acompanhou a co-
mitiva do presidente Michel
Temer, que falou aos empre-
sários e produtores sobre o
início do processo de recupe-
ração econômica e da credi-
bilidade do país. "Falei com li-
deranças de várias entidades
do setor rural, e a aposta é de
elevar as vendas diante do
bom momento da agricultura
brasileira: o país colhe a se-
gunda maior safra de grãos da
história e a seca na Argentina
elevou a cotação das commo-
dities no mercado internacio-
nal. Precisamos valorizar a
agricultura, mas antes de tudo
reconhecer o valor e dar ren-
da a quem produz, o nosso
produtor", disse.

De Paraíso, cerca de 100
produtores rurais também
compareceram à feira através
de uma cooperativa. Do total
20 vagas foram disponibiliza-
das em parceria para a Secre-
taria Municipal de Desenvol-
vimento Agropecuário (Sede-
agro). "O pessoal que compa-
receu voltou bem satisfeito
pelo que foi visto, pelos negó-
cios realizados. A feira é mui-
to grade e preciso ter foco no
que se quer ver e tivemos pro-
postas interessantes para o
nosso negócio café, como a
troca por insumos. É um local
de muita tecnologia e oportu-
nidades que resultam em eco-
nomia e ganhos, desde os
grandes aos pequenos produ-
tores rurais", disse Marco Au-
rélio Alves de Paula, do chefe

Departamento de Agricultura
da Prefeitura.

Considerada a maior feira
da área de tecnologia aliada
ao agronegócio da América
Latina, a Agrishow reúne ex-
positores de equipamentos
para todos os tipos de cultu-
ras e tamanhos de proprieda-
des.

Entre as ações do Gover-
no do Brasil para apoiar o
agronegócio estão as linhas de
crédito, operadas principal-
mente pelo Banco Nacional do
Desenvolvimento (BNDES) e
pelo Banco do Brasil (BB),
com iniciativas como o Pro-
grama Nacional de Apoio ao
Médio Produtor Rural (Pro-
namp), o Agricultura de Bai-
xo Carbono (ABC) e o Inova
Agro.

A Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso começa
nesta segunda-feira, 7 de
maio, o programa “Cidade
Viva”. Trata-se de uma ação
conjunta envolvendo as se-
cretarias municipais de Meio
Ambiente, Obras, Saúde e
Segurança Pública, Trânsito,
Transportes e Defesa Civil,
a ser desenvolvida em toda a
cidade, que foi dividida em
doze setores.

O prefeito Walker Améri-
co Oliveira já havia anuncia-
do o início deste trabalho no
final de abril e diz que o obje-
tivo é manter a cidade orga-
nizada, limpa e segura.”Vamos
aproveitar o período de estia-
gem e propiciar à população
bairros limpos e cuidados,
assim como é feito em todo
espaço público da Prefeitura.
Livre de animais peçonhentos
ou possíveis doenças que o
abandono pode acarretar. No
caso do restante da cidade, os
serviços de reparos continu-
am conforme o planejamento
do setor de obras. O Progra-
ma Cidade Viva vai dar uma
revitalização imediata nos
bairros”, declarou.

Durante as atividades –
previstas para acontecerem
até o fim do ano, a Prefeitura
realizará poda de árvores, pin-
tura e manutenção de guias e
sarjetas, prevenção contra a
dengue, retirada de veículos
abandonados em vias públi-
cas, coleta de sangue nas
Unidades de Saúde da Famí-
lia, além de mutirão de limpe-
za em terrenos públicos e par-
ticulares. Para esta última ação,
o prefeito assinou, no último
dia 26, o Decreto nº 5127, que
dispõe sobre mutirões de lim-
peza realizados pelo município
em imóveis passíveis de proli-
feração de vetores, doenças e
outros agravos.

O documento segue a Lei
Federal nº 13.301/2016, que

estabelece que na situação de
perigo à saúde pública pela
presença do mosquito trans-
missor do vírus da dengue,
chikungunya e da zika, a au-
toridade máxima do Sistema
Único de Saúde de âmbito
federal, estadual, distrital e
municipal fica autorizada a
determinar e executar as me-
didas necessárias ao contro-
le das doenças causadas pe-
los referidos vírus, inclusive
com ingresso forçado em
imóveis públicos e particula-
res, no caso de situação de
abandono, ausência ou recu-
sa de pessoa que possa per-
mitir o acesso de agente pú-
blico, regularmente designa-
do e identificado, quando se
mostre essencial para a con-
tenção das doenças.

O início se dará pelos
bairros São Sebastião, Santa
Tereza, Veneza, Parque In-
dustrial II e Jardim Diamanti-
na. De acordo com o prefei-
to, os moradores serão ori-
entados e convidados a, tam-
bém, fazerem a sua parte
mantendo o local limpo.

Outra medida adotada
pela administração é em re-
lação às praças de cada se-
tor. A Secretaria Municipal de
Meio Ambiente fará o levan-
tamento (inventário) de todas
elas, verificando as árvores
em situação de risco e outros
detalhes específicos, como
jardinagem e iluminação.

Serviços que serão reali-
zados:
- limpeza em geral
- tapa-buracos
- poda de árvores
- sinalização de vias
- educação no trânsito
- serviço de roçada
- mutirão da dengue
- campanha de coleta de san-
gue
- iluminação pública
- campanha de conscientiza-
ção da coleta seletiva

“Cidade Viva”
promoverá

ação conjunta
nos bairros
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Por João Oliveira

O presidente da Câmara
Municipal em São Sebastião do
Paraíso, Marcelo de Morais,
comunicou que na próxima
quinta-feira, 10, irá se reunir
com diversos técnicos e repre-
sentantes de operadoras de te-
lefonia móvel do município
para debater sobre a questão da
qualidade dos serviços oferta-
dos por elas. Segundo verea-
dor, é crescente o número de
reclamações, o que motivou a
iniciativa.

De acordo com Morais,
serão apresentadas questões
que têm causado insatisfação
aos usuários do município.
"Caso esses problemas não se-
jam resolvidos de uma vez por
todas, darei início a uma ação
popular contra a TIM para ten-
tar impedir que ela continue a
comercializar seus produtos,
sem que antes garanta servi-
ços de qualidade ao consumi-
dor", informou o vereador em
nota publicada em sua rede
social.

Não é de hoje que proble-

mas relacionados as operados
TIM e OI têm sido motivo de
reclamações por parte dos seus
usuários. Entre os mais comum
está a qualidade do sinal, prin-
cipalmente da TIM que, segun-
do usuários, frequentemente
ficam sem cobertura da ope-
radora.

Conforme informou o pre-
sidente da Câmara, o dialogo
também envolverá represen-
tantes de outras operadoras e,
após reunião, resultado será
levado à população.

Presidente da Câmara propõe
debate sobre qualidade de
telefonia móvel em Paraíso

Um homem armado com
um revólver assaltou o esta-
belecimento comercial do ve-
reador José Luiz do Érica,
proximidades do Caic, bairro
Santa Tereza, na noite de
quinta-feira, por volta das
20h.

O suspeito, além de dinhei-
ro, levou um aparelho celular e

conseguiu fugir sem ser iden-
tificado.

De acordo com informa-
ções da Polícia Militar, José
Luiz disse que o criminoso, um
indivíduo alto e  com rosto
coberto por uma toca, chegou
ao local armado anunciando o
assalto. Ele teria pedido para a
atendente do caixa passar o di-

Vereador tem comércio
assaltado no Santa Tereza

nheiro, tendo sido entregue a
ele certa quantia. Ele também
levou o celular na fuga, a pé.

Durante rastreamento a PM
localizou a toca que o suspeito
havia usado durante o crime,
mas o responsável pela ação
não foi identificado. A quantia
levada pelo assaltante também
não foi divulgada.

Sebastião Tadeu Ribeiro

Em novembro de 2017
o Jornal do Sudoeste iniciou
levantamento do número de
óbitos, pessoas sepultadas
no Cemitério da Saudade,
em São Sebastião do Para-
íso. Além da quantidade de
sepultamentos também fo-
ram levantados a idade e
sexo, o que possibilita men-
salmente se proceder a ex-
pectativa de vida no muni-
cípio neste período.

Em março passado fo-
ram 46 óbitos. Somando-se
as idades das pessoas fale-
cidas e dividindo-se por 46,

chegou-se a 71,11 anos de
idade.

Em abril foram sepultadas
41 pessoas, sendo do sexo
feminino a mais idosa, 96
anos. A mais nova, também
sexo feminino, com apenas
seis anos, e um natimorto. Na
soma total de idades chegou-
se a 2.901 anos, que dividi-
do por 40 demonstrou que
expectativa de vida em abril
em São Sebastião do Paraí-
so foi de 72,03 anos, sem
considerar o natimorto, que
abaixaria para 71,11 anos.

Detalhe a ser mencionado
nesse levantamento, ressalta-
do pelo administrador do ce-

mitério, Jeferson Silva
Braghini e pela secretária
administrativa Walkíria
Aparecida Radi de Mello,
foi que pela primeira vez,
desde iniciado o levanta-
mento, em novembro, o
número de óbitos do sexo
feminino (21), superou ao
masculino (19). Em março
a diferença foi de 10 óbitos
a mais do sexo masculino.

Outro dado que passa a
ser feito a partir de abril, é
a expectativa em separado,
ou seja, neste mês a expec-
tativa de vida do sexo mas-
culino foi 70,06 anos e fe-
minino, 71,11

Em abril foram 41 sepultamos
no Cemitério da Saudade
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SÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE AQUINOQUINOQUINOQUINOQUINO por Selma BraiaTODAS AS QUARTAS-FEIRAS

Na história de São Tomás
de Aquino tem destaque como
tradição do município a arte
artesanal dos doces caseiros,
quitandas e queijos. Quitutes
esses, orgulho para oferecer
aos visitantes, aos amigos e
enviar para parentes distantes
que não moram mais em São
Tomás. Oferecer uma cesta
destes produtos, como presen-
te, eleva o nome da cidade e
tem o significado de quem pre-
senteia, de carinho e amizade,
para quem recebe.

O cardápio é variado, sabo-
roso e nutritivo. Goiabada,
doce de figo, pêssego, mamão,
cidra, doce de leite, pé-de-mo-
leque, não esquecendo os quei-
jos e as quitandas. Podemos até
dizer: São Tomás de Aquino
"Cidade doçura," se a nossa
vizinha Paraíso é a cidade dos
"Ipês". Pensando em tornar a
cidade mais conhecida por essa
vocação nata de várias famíli-
as tanto da cidade como da
zona rural, um grupo de
aquinenses está trabalhando
para colocar o projeto da 1ª
Festa de Doces e Delícias de
São Tomás, uma realidade.

O grupo está composto por
representantes da Secretaria
Municipal de Educação, Cultu-
ra, Esporte, Turismo e Lazer,
Escola Municipal, Emater, Em-
presários da área de doces,
microempreendedores, comér-
cio e o incentivo da Adminis-
tração Municipal e Câmara Mu-
nicipal. Para a divulgação do
evento, foi realizado um con-
curso para escolha de um
logotipo. Participando, alunos
das escolas municipal e esta-

Aquinenses desenvolvem projeto para a
1ª festa de Doces e Delícias de São Tomás

Alunos classificados da esquerda para direita. Ana Laura, João Pedro e Natasha Participantes do Projeto Festa Doces e Delicias de São Tomas de Aquino

VENCEDORES DO CONCURSOVENCEDORES DO CONCURSOVENCEDORES DO CONCURSOVENCEDORES DO CONCURSOVENCEDORES DO CONCURSO

1º lugar- Ana Laura Osório Teófilo
2º ano vespertino da Escola Municipal  aluna
da Professora Fernanda Cristina Augusto,

com a Empresária Terezinha Rezende.

2º lugar - Natasha Moreira Ribeiro aluna do
2º ano matutino da Escola Municipal aluna da

Professora Elisângela dos Reis Daniel Oliveira,
com a secretária da Educação Maria Angélica.

3º lugar - João Pedro Ferreira de Lima aluno do
3º ano matutino da Escola Municipal, aluno da

Professora Lucimar Aparecida Caparelli
Alves com a funcionária de Tenére Elaine.

Logotipo 1º Lugar Logotipo 2º Lugar Logotipo 3º Lugar

dual.
Uma comissão julgadora

escolheu os três primeiros co-
locados. Nos desenhos, não

constava o nome do aluno e sim
um número, proporcionando
com isso, um julgamento justo
e democrático. A comissão não

sabia quem era o aluno que es-
tava participando. Dentro do
regulamento a família podia
participar na construção do

logotipo.
"A Festa Doces e Delícias

de São Tomás de Aquino" está
prevista para 7 de julho. Os in-

teressados em participar, pro-
curar a Secretaria municipal da
Educação para realizar a inscri-
ção.

Tradição de mãe para filhas
MEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSE

Matéria publicado no jornal de Aniversário da cidade - Julho de 2000

A fama dos produtos re-
gionais mineiros, em espe-
cial os queijos e os doces,
tem sido ao longo do tem-
po, cantado em versos e
prosa. De fato, o sabor in-
confundível e a variedade
dos produtos, tornou-se
uma tradição, de pai para
filho. Em São Tomás, melhor
dizendo, foi de mãe para fi-
lhas. Ana Amélia, Terezinha
Aparecida e Maria Vitória,
hoje produzem em escala
industrial doces variados
que são distribuídos para
várias regiões do País. Ga-
rantem que o início de tudo
quanto hoje sabem, lhes foi
passado pela mãe, Dona
Tereza

Justificadamente, as três
irmãs têm motivos para se
sentirem orgulhosas. Afinal,
uniram o útil ao agradável
numa atividade que está
prosperando. Mas de igual
maneira o município -
aquinense orgulha-se das
fábricas de doce Tenére e
Rezende, tradição da famí-
lia Nepomuceno e Rezende
detentora de profundo co-
nhecimento, de muitos
anos, em fazer doces casei-
ros. Ana Amélia, Terezinha
Aparecida, Maria Vitória for-
mam um trio imbatível nos

segredos e mistérios da
culinária doceira, mineira
aquinense.

Foram criadas entre os
tachos de doces e apren-
dendo todos os detalhes
para atingir "o ponto", que
Dona Tereza fazia questão
de explicar: A quantidade
certa de açúcar, leite, como
resultado, uma gostosura
que só quem faz com arte
consegue apurar. "A marca
registrada de nossa mãe foi
sempre a geléia , depois o
doce de leite, goiabada,
figo, laranja, cidra", expli-

cam.
Ana Amélia colocou em

sua fabrica o nome de
Tenére em homenagem a

Terezinha Aparecida Ana Amélia

sua progenitora. Tereza
Nepomuceno Rezende.

Doces Rezende tem
como proprietárias Terezi-
nha Aparecida Rezende e
Maria Vitória Rezende Ri-
beiro. Tenére, Ana Amélia e
o esposo Messias Barbosa
dos Santos. O quadro de
funcionários de Terezinha
no total de nove. Ana Amélia
doze.

As doceiras, afirmam que
estão constantemente lado
a lado com os funcionários,
acompanhando a produção.
No que se refere a estrutu-
ra de suas indústrias, exis-
tem planos mais ousados,
como tornar as marcas cada
vez mais conhecidas, abrir
novos mercados consumi-
dores, produzir mais. "Nós

nunca chegamos ao objeti-
vo final nos projetos das fá-
bricas, porque na verdade
estamos sempre melhoran-
do a produção com novos
conhecimentos e a possibi-
lidade da compra de máqui-
nas mais modernas", afir-
mam.

Existe no entanto uma
preocupação comum entre
as irmãs: "O nosso critério
é o de fazer os nossos do-
ces de maneira mais natu-
ral possível. Pensamos na
preservação da saúde dos
nossos clientes e consumi-
dores, pela razão direta que
as crianças estão entre
eles. É muito importante
para o sucesso do nosso
negócio um produto de alta
qualidade" concluem.
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A alteração do estatuto da
Santa Casa de Misericórdia que
deve ser apreciado na próxima
semana, e a exclusão feita de
todos os membros da Irman-
dade de Nossa Senhora da Con-
ceição, conforme publicado,
gerou descontentamentos. O
advogado Marco Antonio
Westin Oliveira, membro da
Irmandade, peticionou para a
5.ª Promotoria de Justiça da
comarca, requerendo seja “re-
comendado ao interventor da
Santa Casa se abster de expul-
sar membros de associação ci-
vil, de abrir assemb leia geral
para tal desiderato”.

Cópia foi encaminhada ao
prefeito Walker Américo Olivei-
ra. O advogado enfatiza que o
interventor da Santa Casa re-
volveu depois de narrar fatos
que ele acredita tenham ocor-

rido no hospital resolveu
“adentrar na esfera privada da
associação, expulsando todos
os seus membros, por supor
terem desleixado de seus de-
veres para com a associação”

Westin Oliveira enfatiza que
tal ato “substitui 169 cidadãos
paraisenses com suas opiniões
por uma confraria de cinco ou
seus afinados”, e no seu ponto
de vista salientando que o
interventor no hospital, “nun-
ca na associação”.

O advogado observa que
“se a intervenção apareceu por
decreto municipal, no apagar
das luzes de 2016, é, induvido-
samente, ato oficial, do muni-
cípio”, mas não pode “adentrar
em assuntos de economia in-
terna das associações, cujo
juízo de conveniência e opor-
tunidade refoge a qualeur

valoração por parte do
interventor do hospital, por re-
presentar e exteriorizar uma
mão, uma forte mão, do Poder
Executivo Municipal, ferindo
assim garantia constitucional”.

Westin Oliveira argumenta
esperar a recomendação da
Promotoria de Justiça para que
o interventor se abstenha de
“expulsar membros de asso-
ciação civil”, inclusive “em ho-
menagem ao devido processo
legal, contraditório e ampla de-
fesa”, sob pena de ajuizamento
de ação penal de iniciativa pú-
blica, responsabilização por
ato de improbidade administra-
tiva.

Ele requereu  documentos
e informações sobre o comu-
nicado feito, e ainda valores
pagos com advogados, seus
nomes e critérios de admissão.

Membro da Irmandade
da Santa Casa contesta

“expulsão” feita por interventor

FOTOS: Nelson P. Duarte

Comissão interventora quer aprovar novo
estatuto e renovar irmandade da Santa Casa

Encontro reuniu membros do corpo clínico, enfermagem e
de administração para tratar das novas diretrizes do hospital

Os membros da Comissão
Interventora da Santa Casa de
Misericórdia de São Sebasti-
ão do Paraíso reuniram-se no
início da noite de sexta-feira
(4/5), com integrantes da ad-
ministração, equipe de enfer-
magem e membros do corpo
clinico. O presidente da co-
missão Adriano Rosa Nasci-
mento participou sobre as
decisões que estão sendo to-
madas para equalizar a situa-
ção financeira e administração
do hospital. "Demos passos
importantes para chegarmos
até aqui e recuperarmos a ins-
tituição, mas precisamos do
apoio e união de todos para
que possamos prosseguir, por
isso, estamos informando so-
bre as medidas que tomare-
mos com a destituição da an-
tiga irmandade e com a reno-
vação do estatuto", disse.

Durante o encontro mem-
bros da comissão interven-
tora, composta pelo Interven-
tor Adriano Rosa Nascimen-
to; Fernando Montans Alva-
renga (vice-interventor); os
tesoureiros João Eugênio Pin-
to e Maria Hortência de Sou-
za, juntamente com o secre-
tário Luiz Gonzaga Pessoni
falaram da mudança de rumo
da Santa Casa desde que as-
sumiram a instituição em 16
de dezembro de 2016. Na épo-
ca a instituição estava endivi-
dada e sem crédito. "Tivemos
dificuldades, mas a partir de
um projeto reestruturador

Presidente da comissão Adriano Rosa Nascimento

para fortificar o hospital hoje
estamos colhendo os frutos",
disse Adriano.

Ele citou que foram ado-
tados planos e metas visando
a estabilização administrativa
e financeira da instituição.
Uma das primeiras medidas
foi equalizar a situação de re-
ceitas e despesas já que a San-
ta Casa vinha de um déficit
de quase R$ 1 milhão ao mês.
"Revertemos, por exemplo, a
taxa de ocupação que antes
era de100 leitos com 60% de
ocupação e passamos para
180 leitos com 90% de ocu-
pação", compara.

Neste momento, após so-

frer investida na justiça a en-
tidade passará por uma
nova fase. "A direção anteri-
or tentou retornar na justiça,
mas perderam aqui e em se-
gunda instância em decisão já
transitada em julgado e a equi-
pe anterior continua afasta-
da", relatou Fernando Alva-
renga.

De acordo com Adriano é
dever da comissão promover
uma mudança estatutária o
que está sendo feito de ma-
neira criteriosa. "Diante das
irregularidades apuradas será
necessária a destituição dos
irmãos e não da irmandade.
Tudo isso se faz necessário

para dar sustentabilidade para
o processo que estamos im-
plantando e não pode haver
retrocesso", avalia.  Em pro-
nunciamento aos membros da
equipe médica, de enferma-
gem e representantes da ad-
ministração ele ressalta que
todo o processo ocorre com
transparência. "Precisamos
do apoio de todos, somos uma
equipe querendo resolver os
problemas da instituição",
afirma.

Na próxima semana haverá
uma assembleia para a aprova-
ção do novo estatuto que será
registrado em cartório e que
dará garantias para a continui-
dade do trabalho que está sen-
do desenvolvido pela atual di-
retoria. "Fizemos a reforma do
estatuto com amplos direitos,
é obrigação nossa, para não
sermos penalizados. Agora va-
mos recompor a irmandade
com um novo quadro. Preci-
samos acompanhar a evolução
já que está é uma casa cente-
nária", descreve Fernando.

Adriano citou que mesmo
com todo trabalho de recupe-
ração já realizado a atuação da
comissão interventora pode ser
concluída no fim do ano ou
prorrogada pelo gestor.

A comissão interventora
recebeu elogios e apoio de mé-
dicos e participantes da reu-
nião, que em depoimentos re-
lataram sobre as dificuldades e
a insegurança antes existentes
quando a antiga direção ainda
estava no comando do hospi-
tal.

O médico ortopedista José
Marcelo Rodarte questionou
sobre o modelo do estatuto,
mas foi informado de que o do-
cumento em fase final de ela-
boração foi bastante estudado
e mesclado sendo adequado a
realidade da Santa Casa atual-
mente. Ele destacou o papel
importante que a comissão vem
cumprindo possibilitando um
clima de mais tranquilidade en-
tre os funcionários.

O chefe da equipe de cirur-
gia do Hospital do Coração,
Frederico Nunes destacou o
grau de excelência da equipe de
trabalho. "É um modelo, exem-
plo para todo Sul e Sudoeste,
uma das poucas instituições que
vem mantendo os pagamentos
em dia e faz com que acredite-
mos na instituição e estamos aqui
para apoiar esta equipe de dire-
tores", acrescenta.

O cardiologista Renato
Rossi também enfatizou sobre

a transparência e lisura em que
todo o processo está sendo
conduzido como fator impor-
tante para dar credibilidade às
ações.

Conforme o tesoureiro Luiz
Pessoni as mudanças que estão
sendo procedidas se fazem ne-
cessárias para garantir a estabi-
lidade da instituição. "Destituir
os irmãos não é fácil, não po-
demos generalizar quanto a to-
dos os membros da diretoria
anterior, existem pessoas de
bem, por isso estamos resguar-
dados judicialmente e o apoio de
vocês é muito importante nesta
tomada de decisão que está sen-
do feita", avalia. Ele mencionou
que pessoas de bem da irman-
dade anterior serão chamadas a
compor o novo grupo.

Conforme edital de convo-
cação divulgado pela Comissão
Interventora da Santa Casa foi
marcado para o dia 8 de maio a
realização de uma Assembleia
Geral Extraordinária para deli-
berar sobre estas questões. A
primeira chamada será às 11
horas e a segunda as 11h30
quando será tratado da modifi-
cação do estatuto e assuntos
diversos. A reunião será na sede
do hospital na Praça Comen-
dador João Pio de Figueiredo.


